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En  este  documento,  de  contener  datos  de  carácter  personal  objeto  de  protección,  éstos  se 
encuentran  omitidos  –sustituidos  por  asteriscos  (*)  o  iniciales-  en  cumplimiento  de  la  Ley 
Orgánica 15/1999, de 13 de diciembre, de Protección de Datos de Carácter Personal.

 

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL 
PLENO DE LA CORPORACIÓN EL DÍA 5 DE FEBRERO DE 2018

En la localidad de Los Alcázares siendo 
las  veinte  horas  del  día  5  de  febrero  del  año 
2018, se reúne en el Salón de Actos de la Casa 
Consistorial, el Pleno de este Ayuntamiento en 
sesión  extraordinaria,  previamente  convocada, 
bajo  la  Presidencia  del  Sr.  Alcalde-Presidente, 
con  asistencia  de  los  Sres.  Concejales  que  se 
enumeran al margen y la ausencia justificada del 
Sr. D. Antonio Luís López Campoy.

Una  vez  verificada  la  válida 
constitución del Pleno, dado que se cumple la 
asistencia mínima de un tercio del número legal 
de  miembros,  el  Presidente  abre  la  sesión, 
procediéndose a continuación con el debate del 
único asunto incluido en el siguiente 

ORDEN DEL DÍA

I.- DEBATE  SOBRE  EL ESTADO 
DEL MUNICIPIO.- 

En primer lugar interviene la Sra. Sánchez González y manifiesta que el PP ha 
trabajado este Pleno con total entrega y dedicación, para poder hacer un breve resumen y lo va a 
intentar hacer lo más tranquila posible ya que el Pleno trata del estado del municipio. Se han 
centrado en el último año y si le da tiempo intentará plasmar una visión de futuro, pero sobre  
todo quiere que se vea lo que, desde las distintas concejalías, se va trabajando día a día. El PP  
cree que no debe de haber en este Pleno intereses electoralistas a lo largo de toda la sesión. La  
hoja de ruta debería ir en la línea de intentar llegar a pactos que hoy son muy imprescindibles 
para las actuaciones que deben de llevar a cabo inminentemente. La credibilidad del Equipo de 
Gobierno se traduce a través de unos presupuestos aprobados recientemente. Se ha alcanzado 
una estabilidad económica en los últimos años que hoy se traduce en diez días de periodo medio 
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de pago a proveedores que trabajan para este Ayuntamiento. Han ido nombrando mes tras mes el  
periodo medio de pago en el que el Ayuntamiento paga a las empresas y a los autónomos que  
trabajan para este Ayuntamiento. A través de una buena gestión económica, se ha ido bajando,  
hasta poder estar en la Ley de Estabilidad Presupuestaria, que sería menos de treinta días. Los  
datos que constan en el Ayuntamiento y en Intervención avalan lo que está diciendo. El PP cree 
que es el tiempo de la recuperación del municipio y todos los que están aquí sentados deberían 
hacer lo posible (Gobierno y Oposición). Les invita a que les ayuden a hacerlo. A continuación 
va a dar los datos y acciones que avalan la credibilidad de todo un Equipo de Gobierno del PP y 
comienza por Política Social que debido a las inundaciones sufridas, ha sido una de las mas 
atacada y puesta en el punto de mira a través de sus acciones. Va a detallar todo lo que se ha  
hecho en el último año, en el que se ha trabajado sin descanso:  

Datos sobre gestiones realizadas con las inundaciones:

 La Delegación del Gobierno tramitó 285 expedientes incoados, de los cuales 46 fueron 
favorables con un importe de cuantía concedida de 88.445,80 €.

 Ayudas municipales al amparo de la Ordenanza municipal: 28 ayudas tramitadas por un 
importe total de 14.010,30 € en conceptos tales como alquiler,  reforma, adaptación, 
alimentos, colchones, etc.

 Ayudas  especificas  municipales:  23  solicitudes,  12  expedientes  favorables  por  un 
importe total de 8.462,90 €. Según las bases específicas.

 Donaciones de particulares y empresas: 44 registrados: mobiliario, alimentos, pañales, 
regalos,..

 Mediación  directa  en  las  donaciones  empresa/particular  y  afectado:  mas  de  30 
mediaciones por mobiliario.

 Entregada de ropa, alimentos, alimentos de bebés y pañales en el CISSMU hasta el 30 
de marzo de 2017: 67 unidades familiares.

 Entrega de alimentos de primera necesidad y ropa en el Ayuntamiento: 754 unidades 
familiares  registradas  (hablan  de  800  intervenciones  pues  no  siempre  se  pudieron 
registrar).

 Visitas a domicilio en la zona cero: 138 contactos en los que se dejaba nota de presencia  
en el caso de no estar la familia durante el primer cuatrimestre del año.

 Entrevistas a domicilio realizadas en la zona cero: 55 entrevistas en domicilio iniciales 
y de seguimiento durante el primer cuatrimestre del año.

 Servicio de apoyo psicológico a personas afectadas por las inundaciones (no se revelan 
los  datos  por  privacidad).  En este  sentido se  está  preparando una segunda línea de 
ayudas por parte de la Concejalía.

Unidades de Trabajo Social: 

Con  tres  Unidades  de  Trabajo  Social,  UTS,  la  media  de 
atenciones/intervenciones  por  semana y  trabajadora  social  es  de  16,  puesto  que  el  servicio 
dispone de dos días de atención al público por profesional con 8 citas programadas por día. Al 
mes, por tanto, se realizan previa cita y por parte de las trabajadoras sociales, una media de 64 
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intervenciones  lo  que  implica  704  intervenciones  anuales.  Esta  atención  está  calculada  en 
función de las citas previas lo que no resta que existan otras atenciones no programadas a las  
que también se les da respuesta de carácter inmediato. Generalmente la lista de espera no supera  
las dos semanas. Además de la atención de las trabajadoras sociales se debe tener en cuenta la  
canalización que realiza el personal de la concejalía a la hora de pautar citas, siendo atendidas  
demandas de información en esos momentos, sin perjuicio de la posterior cita con la técnica. 
También  la  unidad  de  administración  se  ocupa  de  otras  tareas  como  los  trámites  de  la  
bonificación  del  agua,  alcantarillado  o  basura,  o  la  cumplimentación  de  las  declaraciones  
anuales de ingresos, que son gestiones que se pueden contabilizar como atenciones de carácter 
social.  Es  desde  las  UTS desde  donde  se  tramitan  las  ayudas  municipales.  Las  ayudas  de 
carácter social no son sólo un mero trámite sino que existe una valoración y una orientación y 
seguimiento,  siendo la  atención  y  la  concesión  de  ayudas  no  un  fin  en  si  mismo,  sino  un 
instrumento  de  intervención.  A nivel  cuantitativo  el  número  de  ayudas  tramitadas  hasta  su 
resolución  según  ordenanza  municipal  son  516  ayudas.  El  coste  anual  destinado  a  ayudas 
sociales  en  el  ejercicio  2017 ha  sido  alrededor  de 100.000 €,  lo  que implicaría  una media 
mensual de unos 8.200 € al mes. Uno de los recursos dentro de la propia UTS además de las  
ayudas municipales es la derivación al Programa de ayuda alimentaria del Ayuntamiento. Como 
Ayuntamiento se  funciona como OAR, organización  autorizada al  reparto,  movilizando una 
media de toneladas de alimentos en el año 2017. De 66 expedientes iniciados se han resuelto  
como favorables  49,  no  siendo  subsanados  por  los  interesados  8,  y  habiendo  11  unidades 
familiares que no cumplen los requisitos.

Informes de derivación al programa de ayuda alimentaria de Cáritas.

Informes de derivación al programa de ayuda alimentaria de AHMA.

Informes de idoneidad de la vivienda para renovación del NIE para reagrupación 
familiar: 94 informes. 

Informes de arraigo social: 18 informes.

Servicio de asesoría jurídica: Este servicio con una atención al público de un día por 
semana  ha  tenido  una  media  de  72  usuarios  en  el  2017,  realizándose  con  los  mismos  99 
intervenciones.

Servicio de Teleasistencia Domiciliaria: 132 usuarios de media al año. Coste total del 
servicio  19.054,48  €.  La  aportación  de  los  usuarios  al  servicio  en  el  2017  ha  sido 
aproximadamente de 7.276,10 €.

Servicio de Estancias Diurnas:

 Media de usuarios en 2017: 9 personas.

 Lista de espera a 31 de febrero de 2017: 2 personas.

 Coste anual del servicio aproximado: 58.177,03 €.

Servicio de Ayuda a Domicilio:

 Media de usuarios de SAD en 2017: 77 personas.

 Lista de espera a 31 de diciembre de 2017: 16 personas.

 Coste total del servicio: 111.651 70 €. 

Programa de desarrollo comunitario: acciones formativas y de sensibilización:
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 Curso de Inglés Nivel A1-A2.

 Curso de informática para personas mayores.

 Curso Mayores Movilizados: dos ediciones.

 Curso de crecimiento personal.

 Curso  de  prevención  de  drogodependencias:  reescribiendo  nuestra  historia  de 
comunicación.

 Taller de terapia asistida con animales para el Servicio de Estancias Diurnas.

 Curso “aprendiendo un oficio” peluquería.

 Talleres familiares de Navidad.

Día de la Mujer Trabajadora:

 Charlas y talleres.

 Exposición.

 Cuentacuentos.

Día del Alzheimer.

 Cursos.

 Exposiciones.

 Manifiesto Público.

Día contra la violencia de género.

Jornadas de convivencia regional de mujeres.

Carnaval de mayores.

Jornadas por el Día de las Personas con Discapacidad:

 Manifiesto.

 Mercadillo de asociaciones.

 Conferencias.

Convenios con entidades del Tercer Sector: 11 convenios gestionados en 2017 por importe de 
27.900  €.  Uno  de  los  convenios  está  firmado  con  Proyecto  Abraham  y  es  sin  aportación 
económica, gracias al buen hacer de la Concejal y de su Equipo de Servicios Sociales. 

Continúa la Sra. Sánchez González que con todo ello quiere decir que a través 
de la Concejalía de Política Social se hace un trabajo espléndido y brillante a través de sus 
trabajadoras y el Equipo del Partido Popular siempre apuesta por las garantías de Sanidad, de 
Política Social y por los mayores y los mas afectados y desfavorecidos. Son conscientes que han 
emprendido un camino de reformas valiente y serio. Quedan muchas cosas por cambiar. Que  
las  cosas  están  yendo  a  mejor  lo  saben  las  tantas  y  tantas  familias  que  ha  mencionado 
anteriormente, familias que han sido beneficiadas con cualquier tipo de ayuda como ha citado  
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con  anterioridad.  Va  a  hacer  una  comparativa  en  el  ayuntamiento  de  Los  Alcázares,  de 
diciembre de 2016 a diciembre de 2017 de los parados que se encuentran en el municipio de Los 
Alcázares. En diciembre de 2016 Los Alcázares tenía 1.188 parados, 114 menores de 25 años, 
549 entre 25 y 44 años y mayores de 45 años, 525. Han descendido en 51 personas. En 2017 se 
encuentran una tasa de 1.137, menores de 25 años, 94. Entre 25 y 44 años, 539 y mayores de 45  
años, 504. Ha descendido el paro en 51 personas. 

Toma la palabra el Sr. Pérez Cervera y manifiesta que el 2017 se presentaba 
como un año cargado de esperanza y de ilusión, tras enfrentarse a una de las tragedias mas 
importantes de la historia de este municipio, las inundaciones de finales de 2016 que asolaron  
comercios, vehículos y casas e inundaron garajes. 2017 empezaba cargado de promesas que 
pronto cayeron en el olvido y terminaron por convertirse en papel mojado. Promesas como las 
del Alcalde en las que decía textualmente: “ningún afectado va a quedar desamparado, tenéis mi 
palabra y queda escrito o me he reunido con el Ministro Juan Ignacio Zoido y el Presidente  
Pedro Antonio Sánchez y vamos a dar toda la ayuda que haga falta o la promesa a todos los  
vecinos de que iban a bonificar los impuestos, como la factura del agua a los afectados”. Hoy 
muchos vecinos todavía se preguntan de qué sirvieron tantas promesas o tantas visitas, mas allá 
de las simples fotos. Aunque quedaran escritas esas palabras pronto fueron olvidadas por el Sr. 
Alcalde. La realidad de 2017 ha sido muy diferente a la que los concejales del PP van a exponer  
hoy aquí. Se debe empezar hablando de 2017 dejando constancia de la triste y dura situación  
que han sufrido y sufren hoy numerosos damnificados por las inundaciones. Aún son muchos 
los  vecinos  y  vecinas  que  no  han  recibido  ni  una  sola  ayuda  de  la  Administración  ni  del 
ayuntamiento de Los Alcázares, ni del Gobierno Regional, ni del Gobierno de la Nación. Un  
hecho destacable de la tragedia sufrida fue el gesto solidario mostrado por los propios vecinos 
que se volcaron en realizar diversos eventos altruistas para recaudar fondos destinados a ayudar 
a los afectados por las inundaciones. Mas de 60.000 € que no han llegado en su mayoría y que 
mantuvieron retenidos durante meses mientras los perjudicados salían adelante con sus propios  
medios y gracias al apoyo de familiares, amigos y vecinos. Sólo una mínima parte del dinero 
entregado a este Ayuntamiento por una gran cantidad de empresas, asociaciones y anónimos  
solidarios ha llegado a su destino. Los vecinos necesitaron una respuesta eficaz y rápida y se  
encontraron con un Gobierno que no ha estado a la altura de las circunstancias. Vergonzoso ha  
sido comprobar como los perjudicados por las inundaciones han tenido que hacer frente al pago 
de todo tipo de tasas, licencias e impuestos, como consecuencia de las inundaciones. No ha 
habido  bajada  del  IBI,  tampoco bonificación  en  la  factura  del  agua  tal  y  como el  Alcalde 
prometió individualmente a todos los afectados mediante una carta.  Los vecinos han tenido 
también que hacer frente al pago de las tasas por reparar sus viviendas dañadas. Estas han sido  
las ayudas que han sido capaces de poner en marcha en el 2017. Han dejado desamparados a un 
gran número de vecinos de Los Alcázares. En segundo lugar algunas instalaciones municipales  
afectadas por el agua, siguen cerradas. Los estragos del agua son mas que evidentes un año 
después. 2018 no son los Presupuestos de las inundaciones, como pretenden hacer ver a los 
ciudadanos. Debieron ser los Presupuestos de 2017, pero no trabajaron para ello, a pesar de las  
diversas insinuaciones del Alcalde de que debían aprobar unos presupuestos urgentes porque se 
quedaban sin ayudas. De poco sirvieron las veces que este grupo municipal les pidió de forma 
activa y pasiva que le entregaran un borrador de los Presupuestos. No hubo Presupuestos y las  
ayudas para la reparación de Los Alcázares fueron mínimas. Como consecuencia, aún hoy hay 
clubes deportivos que no han podido desarrollar su disciplina durante el 2017, como es el caso 
del club de natación o incluso algunos la realizan en una situación que se encuentra casi pésima 
y todo esto a pesar de que el Ayuntamiento ingresó mas de 300.000 € por daños del agua, por  
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parte del  Consorcio,  pero el  Ayuntamiento se gastó este  dinero,  entre  otras  cosas,  en pagar 
fiestas y protocolos. Pero no solo existen aún instalaciones cerradas, la imagen del municipio 
tras las inundaciones es la de una localidad que no ha sabido recuperarse. Un municipio turístico  
como este, no puede permitirse el lujo de quedarse en shock y no actuar con rapidez. Que hoy  
los daños del agua sean todavía visibles en las zonas mas transitadas del municipio demuestra el  
conformismo  existente  en  el  Gobierno  Municipal  y  que  el  PSOE  ha  denunciado  tanto. 
Numerosos vecinos se habrán preguntado qué medidas se han tomado durante el 2017 para 
evitar futuras inundaciones y la respuesta es que ninguna. Durante el 2017 no se ha tomado ni  
una sola acción encaminada a evitar futuras inundaciones, a diferencia de lo que han hecho los 
ayuntamientos de Torre Pacheco y San Javier. En 2017 todo ha estado en fase de estudio, como 
les llegaron a responder en un Pleno. Ni tan siquiera han recuperado los recursos que perdieron 
durante los rescates de las inundaciones, como son los dos vehículos de Protección Civil. Pero  
2017 también se ha caracterizado por otros grandes problemas que el Gobierno Municipal de 
Los Alcázares no ha sido capaz de solucionar. Ha sido un año marcado por la inseguridad, por  
los robos y por el sentimiento de desprotección generalizada por parte de los alcazareños y  
alcazareñas. El PSOE trajo esta problemática a este Pleno y les tacharon de alarmistas, cuando 
realmente  el  problema  existía  y  existe  hoy  en  el  municipio.  Desde  entonces  numerosas  
viviendas,  coches  y  comercios  se  han  visto  afectados,  sin  que  los  vecinos  sientan  que  el  
Gobierno de Anastasio Bastida haya tomado cartas en el asunto. Propusieron un plan local de 
seguridad compuesto por medidas como la ampliación de la plantilla de la policía local y de la 
guardia civil, medidas que debieron ser consensuadas por todos los grupos de la oposición así  
como  también  por  los  propios  cuerpos  de  seguridad  y  que  nunca  se  hizo.  Situación  de 
inseguridad que ha llevado a los propios vecinos y vecinas de Las Lomas del Rame a crear  
patrullas vecinales y a plantearse la contratación de guardias de seguridad ante la desprotección 
del  gobierno  municipal  de  Anastasio  Bastida.  También  tiene  que  hablar  de  Turismo  y  de  
Comercio, principales motores económicos de Los Alcázares. Los comerciantes, especialmente 
los  del  casco histórico,  agonizan ante la  falta  de planificación  turística.  Los negocios  y los 
pequeños comerciantes se están viendo obligados a cerrar su persiana para siempre. Cada vez es 
mas  frecuente  pasear  por  el  municipio  y  encontrar  negocios  con  el  cartel  de  se  vende,  se  
traspasa y se alquila como consecuencia de la caída del consumo. Los Alcázares ha pasado de 
ser  un  referente  con  gran  reclamo  turístico  a  un  municipio  apagado  y  desilusionado.  Un 
comercio que se siente desprotegido frente a una Administración que los ahoga a impuestos sino 
es capaz de retomar el rumbo hasta el punto incluso de excluirlos de las ayudas municipales por  
los daños de las inundaciones. Por desgracia ya no es una prioridad para un municipio como Los 
Alcázares, conseguir romper la estacionalidad, sino mas bien garantizar que sea visitado incluso 
en temporada alta. Dos noticias sin precedentes empeoran aún más la situación, la primera es  
que Los Alcázares se queda sin banderas azules por el estado del Mar Menor y la segunda que 
Los Alcázares cierra una de sus playas por exceso de aguas fecales. Situación que se ha visto 
agravada por el delicado estado del Mar Menor en 2017 y que no será recordado por el año en 
que  cesaron  los  vertidos  al  Mar  Menor,  a  pesar  de  las  continuas  promesas  de  las  
administraciones y de los distintos gobiernos. La insensibilidad de las distintas administraciones 
a uno de los problemas medioambientales de la Región, le está saliendo muy caro al único 
municipio que depende de la Laguna salada. Aún sigue sin estar en funcionamiento el tanque de 
tormentas, el único que se ha construido en Los Alcázares y que el propio Alcalde Anastasio 
Bastida  inauguró  y que tiene por  objetivo evitar  los  vertidos  contaminantes  al  Mar Menor. 
Frente a  esta dura  situación  los  socialistas presentan tres  propuestas:  1. Crear una mesa de 
turismo para  tomar  decisiones  en  cuanto  a  promoción  y  planificación  turística  junto  a  los 
principales agentes implicados (comerciantes, hoteleros y técnicos de la Administración) y que 
tan solo se ha convocado una vez. 2. Un plan de gestión turística en Los Alcázares, fruto de esas 
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mesas de turismo, capaz de retomar el rumbo y convertir Los Alcázares en un gran destino 
turístico. 3. Ayudas para los comerciantes y empresarios, que son los principales perjudicados 
ante la pasividad del Gobierno y del resto de Administraciones para compensar la caída del 
consumo.  En  otro  sentido  hay  tres  palabras  que  caracterizan  la  gestión  del  gobierno  de  
Anastasio Bastida, desidia, abandono y dejadez. 2017 no cambió la dinámica de trabajo del  
gobierno  municipal  de  Los  Alcázares,  no  hubo  Presupuestos  pero  sí  hubo  instalaciones 
municipales cerradas y abandonadas, otras en situación precaria, avenidas sin podar en plena 
temporada, barrios absolutamente abandonados, zonas ajardinadas sin segar,  calles apagadas 
durante semanas. Esta es solo una muestra del proyecto caducado del gobierno de Anastasio 
Bastida y que está saliendo muy caro a todos los alcazareños y alcazareñas. De poco ha servido 
las veces que le ha tendido la mano al Sr. Alcalde, ha preferido estrellarse antes de escuchar sus 
propuestas. Propuestas que han acercado mes a mes en el Salón de Plenos con el único afán de  
colaborar  y  contribuir  a  sacar  a  Los Alcázares  de  este  pozo sin  fondo.  Pero  frente  a  estas 
propuestas el gobierno de Anastasio Bastida ha respondido con una actitud déspota, autoritaria y 
prepotente. Para el recuerdo quedan aquellas palabras de la Portavoz del PP con las que decía 
“nosotros  somos los  que gobernamos y los  que decidimos lo  que se hace y lo  que no”. O 
situaciones  tan  desagradables  como cuando Anastasio  Bastida  llegó  a  requerir  a  un  policía 
municipal a que lo expulsara de este Salón de Plenos con el único objetivo de silenciar la voz de 
su grupo municipal, por defender y transmitir los problemas y reivindicaciones de los vecinos.  
Una Oposición que ha asumido su papel de colaborar para sacar adelante este municipio, pero 
cada vez que han confiado en ellos han terminado engañándolos. Una Oposición que no ha 
cesado en su empeño de solucionar los problemas de los vecinos y vecinas, muestra de ello han 
sido numerosas mociones que se han presentado en este Pleno por parte del PSOE, mas de  
veinte. O reivindicaciones tan importantes como el Centro de Salud 24 horas y un autobús digno 
al Hospital Los Arcos, para mejorar la calidad de vida de los vecinos y vecinas. Un año entero 
de  reivindicación  que  desgraciadamente  se  ha  visto  truncado  por  el  voto  en  contra  en  la  
Asamblea de Ciudadanos y del PP. En definitiva el año 2017 es un año para olvidar y que ha  
llevado al PP a vender el 2018 como el de la ilusión, reconociendo así que su gestión durante 
2017 ha sido nefasta. Algunos vecinos empiezan a preguntarse si el PP lo ha dejado todo para el 
final con una única finalidad, las elecciones de 2019. Lo que está claro es que el 2017 ha sido un 
año perdido como consecuencia de un proyecto caducado, el de Anastasio Bastida, incapaz de 
retomar  la  situación  para  sacar  a  Los  Alcázares  de  la  crisis  municipal.  Ya  está  bien  de 
responsabilizar al  resto de partidos  de sus  propios  errores,  porque son los  que gobiernan y 
deciden lo que se hace y no se hace. Las continuas miradas hacia atrás del Sr. Alcalde durante  
2017 le impiden ver un presente para construir un futuro. Todo el año 2017 se puede resumir en 
que cuando los vecinos mas lo necesitaron, el Equipo del PP no estuvo.         

        

Toma la palabra la Sra. Espinosa Mira y manifiesta que este es un Pleno en el 
que deben hablar de como se ha visto el año 2017. No van a hablar de datos pero sí quieren 
hacer hincapié en la realidad del municipio. Han sido varias las ocasiones en las que en este 
plenario se les tachaba de ambiciosos, de lo que se sienten orgullosos, porque la ambición en  
política, cuando no se trata de un tema particular, es en el sentido de mejorar la calidad de vida 
de los vecinos y vecinas del municipio y es lo que echan en falta del Grupo Popular. Se empezó 
el año con voluntad de arrimar el hombro y con un panorama bastante inhóspito. Pero a un año 
de las elecciones lo siguen teniendo igual o quizás un poco mas. En enero presentaron una 
Moción conjunta en la que se instaba a casi todos los organismos a tomar medidas para que no 
se vuelva a repetir.  Solo se ha reparado el dique. No se ha hecho nada mas. El Sr.  Alcalde 
hablaba de 23 M€, cifra aproximada que podía costar. Pero no se ha arreglado. Se pidió que se 
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estudiara la responsabilidad y también las soluciones, a fecha de hoy no se ha comunicado.  
Saben  que  los  Técnicos  municipales  han  elaborado  distintos  informes  aportando  posibles 
soluciones,  pero  de  esas  soluciones  nunca  mas  se  supo.  Se  empezó  el  año  con  un 
reconocimiento  extrajudicial.  El  2017  se  empezó  sin  Presupuesto  y  esto  no  fue  por  las 
inundaciones porque se debían haber tenido en noviembre de 2016. Por una serie de asuntos se 
fueron retrasando, pero siempre asegurándoles que los Presupuestos se tenían. La Concejal de 
Hacienda les dijo que no tenían los Presupuestos secuestrados. Toda la Oposición le pidió un 
cambio de actitud al Equipo de Gobierno para que contara con ellos. En el Pleno de enero de 
2017 se les volvió a insistir que los Presupuestos ya estaban y se les pidió que los aprobaran y 
que si había que hacer modificaciones, se hicieran, pero acabaron el año 2017 con Presupuestos 
prorrogados. Cree que el año 2017 debe ser un año para borrar porque se les ha ido engañando 
una vez tras otra. En la última Comisión de Urbanismo se les hizo entrega de unos planos y se  
les dijo que se iba a arreglar con dinero de la CARM y del Ayuntamiento y toda la Oposición 
estaba empeñada en pedir mas dinero para poder arreglar mas zonas y se les dijo que estaban  
locos.  En  la  Comisión  del  otro  día,  dicho  por  el  Técnico,  hay  zonas  que  no  se  han  visto  
afectadas por las inundaciones y que se van a arreglar con ese dinero. No aceptan el cambio de 
criterio. Se tachó a toda la Oposición de que estaban locos y que no se podía arriesgar el dinero 
de los alcazareños, cuando solo iban a pagar la mitad del préstamo. Se les sigue engañando. 
También quiere decir que desde la Oposición se han aprobado reconocimientos extrajudiciales 
cuando se les ha explicado a qué correspondían esas facturas y es cierto que la Concejala de 
Hacienda empezó trabajando en ese sentido. Pero han terminado el año de otra manera. No se ha 
tirado de la imaginación. Todos estaban de acuerdo en arreglar cosas y también el problema del 
estado del Mar Menor. No se han puesto de acuerdo en determinadas mociones. El PP no aprobó 
la que hacía referencia al Mar Menor, para adherirse a la protección que se hacía desde Europa.  
Todo esto es lo que ha llevado a que la situación actual del municipio sea plana. Los veranos 
son cada vez mas flojos, los inviernos son penosos, la Cabalgata de Reyes de este año estuvo 
bien  pero  la  navidad  fue  triste.  Están  cerrando  comercios,  bancos,  bares  y  restaurantes. 
Hablando con vecinos, dicen que el pueblo está triste, la gente no sale. Han hecho un Plan de  
Dinamización, pero cuando vaya a ponerse en marcha, no va a haber nada que dinamizar. Se 
han aprobado unos Presupuestos continuistas, planos y poco participativos (sigue pendiente el 
Reglamento de Participación Ciudadana). 

 

La Sra.  Balsalobre  Moya  toma la  palabra  para  manifestar  que  están ante  el 
segundo debate del Municipio desde que comenzaron su andadura como Grupo Político en este 
Ayuntamiento, y desde entonces se encuentran en una situación muy complicada. Haciendo un 
breve  balance  desde  el  último  debate,  cabe  destacar  acontecimientos  tan  graves  como  las  
inundaciones de diciembre de 2016, o el estado en el que se encuentra el Mar Menor y el  
impacto que ello conlleva a nivel económico y turístico. Por otro lado, vienen denunciando a lo  
largo de todo el año los precarios servicios o inexistentes, que en algunos casos se da a todos los 
vecinos, a los turistas y a todas las familias que tienen su segunda residencia en el municipio. 
Siendo  estos  dos  últimos,  fuente  indiscutible  de  ingresos  muy  importante  para  las  arcas 
municipales, y que a día de hoy se están cuestionando seguir en el pueblo o marcharse. Ejemplo  
inmediato es el Censo Municipal que en el año 2013 recogía una población censada de 16.568 
habitantes, los cuales se incrementaron ligeramente en 2016,  y en 2017 la población según el 
CREM, es de 15.289 habitantes y una tasa de paro registrada del 16,86 %, con lo cual, esto  
indica que no se están aplicando las políticas correctas. Y este es el diagnóstico realista de la  
situación. Su cometido en este debate es hacerles ver la cruda realidad en la que se ve sumida el  
pueblo de Los Alcázares, y las dificultades que viven los alcazareños en su día a día. Un año 

 



 
Ayuntamiento de Los Alcázares

después del primer debate, Los Alcázares sigue siendo un municipio estancado en materias tan 
esenciales como transporte, sanidad, seguridad, empleo, comercio o turismo. Siguen sin hacer 
políticas que resuelvan verdaderamente los problemas reales y poder llevar a Los Alcázares y 
nuestro Mar Menor al sitio que le corresponde. Y para conseguirlo, tienen que ser capaces de 
trabajar todos juntos por el bien común, marcando una hoja de ruta donde las prioridades sean 
las de los alcazareños, y no los colores políticos de los partidos. En este segundo debate, son 
muchos y variados los hechos relevantes que merecen comentar, y empieza hablando en primer 
lugar  por Urbanismo que considera  una asignatura  pendiente.  Urbanismo es  el  corazón del 
municipio el cual debe adaptarse a las nuevas normas de la Unión Europea y así acabar con 
todas las barreras arquitectónicas que no son pocas. Marcando un rumbo para no ir a la deriva, 
planificando el desarrollo urbano, y realizando obras que solucionen los problemas reales. El  
embellecimiento y arreglo de las distintas entradas al municipio es una de las actuaciones que 
deberían plantearse cuanto antes, ya que es lo primero que todos los visitantes observan a su 
llegada, y es la antesala de como está todo lo demás. Las quejas recibidas por parte de vecinos y  
turistas por el  estado de las aceras,  limpieza de solares,  edificios municipales en estado de  
abandono o en condiciones insalubres, parques infantiles en mal estado y mobiliario urbano 
roto. Es una situación que no solo perjudica la imagen del municipio de Los Alcázares, sino que  
supone también la pérdida de patrimonio activo. En limpieza viaria, el municipio no está limpio, 
hay que mejorar mucho la limpieza de las calles, espacios verdes y sus entornos, ampliar y  
mejorar  la  recogida  de  contenedores  de  reciclaje,  pero  también  su  conservación  y 
mantenimiento. El tener limpio el municipio es cosa de todos. Y desde este Ayuntamiento tomar 
las medidas oportunas con campañas de educación cívica, colocar las papeleras necesarias y 
hacer cumplir las ordenanzas, porque no es más limpio el que limpia, sino el que guarda la  
limpieza.  Por  otro  lado  está  la  limpieza  de  solares.  Otra  asignatura  pendiente.  No  pueden 
permitir el estado en el que se encuentran muchos de ellos, saben que es responsabilidad de los  
dueños el tenerlos limpios y vallados, según Ordenanza municipal. Pero el Ayuntamiento tiene 
la obligación de velar para que se cumpla dicha ordenanza y si no es así, tendrán que limpiarlos  
y que los dueños abonen la minuta con su correspondiente sanción, si procede. Velar para que  
todo esté en las mejores condiciones es cosa de todos, y desde luego, tener muy en cuenta las 
fechas  para  acometer  obras  en  plazas  y  vía  pública,  hechos  que  han  ocurrido  este  verano, 
perjudicando considerablemente a todos los comercios de Punta Calera. Unos comercios que 
han estado gran parte de la campaña estival con toda la plaza levantada, que el poder transitar 
por la misma para hacer compras o tomar una cerveza, era misión imposible. A día de hoy, los  
comerciantes  se  preguntan  que  de  quién  fue  la  culpa  ¿del  Ayuntamiento  o  de  la  empresa 
licitadora? Lo que si saben y pueden demostrar,  es que sus ventas bajaron más del 50%, y  
además  pidieron  al  Sr.  Alcalde  con  escrito  a  través  de  registro,  paralizar  la  obra  hasta 
septiembre, donde se comprometían a tener todas las terrazas desmontadas y poder trabajar la  
campaña de verano,  puesto que la  anterior ya había  sido desastrosa con el  estado del  Mar  
Menor. Dicho escrito cayó en saco roto y no se les tuvo en cuenta. No puede dejar de mencionar 
la problemática del transporte a Los Arcos, que después de venderlo a bombo y platillo con la  
visita del Consejero, a día de hoy está sin solucionar. Saben que se está trabajando en ello, pero 
a su juicio, la Comunidad hace oídos sordos a la necesidad de todo un pueblo,  y tienen la 
obligación de implantar definitivamente una línea interurbana con dirección al Hospital Los 
Arcos y solucionar el problema de una vez, puesto que es competencia de ellos, pero tienen que 
seguir  insistiendo  hasta  conseguirlo.  En  cuanto  a  Comercio  y  Nuevas  Tecnologías  se  ha 
adelantado poco, por no decir nada. Ha pasado 2017 con más pena que gloria. Se gasta dinero  
en un plan de dinamización en 2016, que arranca en 2018, que es lo último que ha presentado el  
Sr. Méndez Heredia. Un plan de dinamización que muchas de las propuestas se podrían haber 
ejecutado en 2017, y no dejar todo un año en blanco, el peor año de toda la historia de Los 
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Alcázares, a su juicio. Observa que las relaciones con el tejido empresarial y asociaciones de  
comerciantes no son lo bastante fluidas, y su Concejalía tiene que ser capaz de trabajar codo con 
codo con todos los colectivos, que son los auténticos generadores de riqueza y empleo. Y este  
Ayuntamiento  es  el  que  tiene  que  impulsar  iniciativas  conjuntas,  buscando  fórmulas  que 
beneficien a todo el comercio en general, y a todo aquel que quiera emprender en el municipio.  
El tejido empresarial está muy tocado, pide que no dejen que se hunda, y para ello todos los aquí 
presentes deben de ser capaces de trabajar juntos por y para un bien común. Nuevas Tecnologías 
es otra de las Concejalías que está a años luz, y un Ayuntamiento no puede permitirse el lujo de 
estar  sin  técnicos  en  esta  área,  porque  de  ella  depende  el  buen  funcionamiento  de  esta 
Administración. Tienen que ser capaces de gestionar una informática más cercana y útil para el 
trabajador y el ciudadano. Y tienen que reciclarse en esta materia, pues están obsoletos con 
respecto a otros municipios. Se dirige al Sr. Méndez para decirle que las concejalías que tiene a  
su cargo tienen mucho trabajo por hacer, por lo que le recomendaría ponerse las pilar y a ser 
posible alcalinas, para que no sea en breve, lo que queda de legislatura.

Siendo las 20 horas y 55 minutos abandona la sesión el Sr. Cano Peñalver, que 
se incorpora a las 20 horas y 58 minutos.

Interviene la Sra. Sánchez González y manifiesta que el Equipo del PP, a raíz de 
la intervención hecha por la Sra. Espinosa Mira en la que pone de manifiesto que ellos no se 
basan  en  cifras,  están  mas  orgullosos  que  nunca  de haber  bajado las  cifras,  los  datos  y la  
documentación, porque como se están plasmando tres escenarios diferentes, poder corroborar lo 
que  ha  dicho.  Acabó  su  primera  intervención  diciendo  que  en  2017  la  tasa  de  paro  había 
descendido en 51 personas. Un gran número de familias alcazareñas hoy respiran con más alivio 
y afrontan su futuro con mas tranquilidad. Les queda mucho por hacer en este sentido, pero 
siguen  trabajando con la  implicación  de todos y  con medidas  que a  través  de las  distintas 
concejalías se ponen cada día en marcha para hacer una política de empleo que haga un presente  
de oportunidades para que los alcazareños tengan un futuro con mas libertad. Este último año se 
han impulsado desde la Concejalía de Juventud distintos programas y actividades enfocadas a 
jóvenes.

Centro Local de Empleo para Jóvenes.

 Jóvenes  inscritos  en  Garantía  Juvenil,  cerca  de  300  jóvenes  inscritos  en  Bolsa  de 
Trabajo,  cerca  de  500  aproximadamente  (2016  y  2017).  Esto  no  quiere  decir  que 
actualmente estén desempleados, simplemente que desde el servicio de empleo se les ha 
atendido,  orientado  e  inscrito  en  la  bolsa,  con  independencia  que  pudieran  haber 
encontrado empleo a posterior.

 Además de búsqueda de empleo, el servicio de orientación realiza funciones para que 
los usuarios sean autónomos en la búsqueda de empleo.

 En el  Servicio  de orientación  laboral  y  educativo  para  Jóvenes de la  Concejalía  de 
Juventud  se  cuenta  con  personal  cualificado  que  ofrece  de  manera  gratuita 
asesoramiento en materia de empleo. Ofrece los siguientes servicios:

- Incorporación a su Bolsa de Trabajo.

- Incorporación al Sistema de Garantía Juvenil.
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- Recibir información para buscar un empleo y/o para crear su propia empresa.

- Orientación para definir qué tipo de trabajo quiere desarrollar.

- Asesoramiento para encontrar el empleo para el que está preparado.

- Definir su itinerario laboral.

- Derivación a servicios y/o recursos más especializados.

- Colaboración en el proceso de inscripción en Formación Profesional.

- Colaboración para la tramitación de becas educativas estatales.

- Elaboración de Curriculum’s, cartas de presentación…

Programas de Empleo Europeos

Desde el 31 de marzo de 2017 a 31 de marzo de 2018, se ha concedido por primera en la 
historia del municipio un Programa Mixto de Empleo y Formación, dotado con una subvención 
de 164.709 €. Mediante el cual se ha podido formar y contratar a 15 alumnos en el Certificado  
de Profesional de “Ayuda a domicilio a personas dependientes”. Estos alumnos, reciben el 80% 
del sueldo mínimo profesional a la vez que se forman. Además han sido contratadas 3 personas.

Formación

Además del Programa Mixto de Empleo y Formación, la Concejalía de Juventud ha 
desarrollado varias acciones formativas durante el año 2017, entre ellas:

 Curso de B1 de Ingles.

 Curso de Prevención en Riesgos Laborales de Aparatos Elevadores.

 Curso de Carretillero.

 Curso de la TPC.

 Curso de Cocina Creativa.

 Curso de Manipulador de Alimentos a través de la Plataforma e-curriculum.

 Cursos para Emprendedores:

- Jornadas de Emprendedores, en colaboración con Amusal. 30 personas inscritas.

- Jornadas de Comercio Electrónico, en colaboración con CECARM.

Desde  el  gobierno  del  PP -continúa  la  Sra.  Sánchez  González-  tienen  muy 
presente que son responsables de construir un municipio mucho mejor día a día, a través de 
acciones que antepongan a las personas su bienestar y su futuro por encima de cualquier cosa. 
Es responsabilidad de todos, incluye a Gobierno y a Oposición, para transmitir a los vecinos 
estabilidad,  confianza  y  seriedad  para  gobernar  con  acierto.  Trabajar  para  eliminar  la 
incertidumbre de sus empresarios a través de acciones encaminadas al fomento y desarrollo de  
la  actividad  empresarial  con  la  puesta  en  marcha  e  implementación  del  Primer  Plan  de 
Dinamización del Comercio Minorista, que se desarrollará a lo largo del año 2018. Todo ello se 
llevará a cabo con el aumento en la partida presupuestaria destinada a Comercio. También han 
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adjudicado y han comenzado el estudio para la elaboración del Plan de Reactivación industrial  
en el Municipio que llevará consigo la clarificación a efectos de iniciativa empresarial del suelo 
existente en Los Alcázares destinado a la implantación de nuevas industrias. Desde el año 2015 
hasta 2017 se han abierto 217 nuevos comercios, 68 nuevas aperturas de locales. Han puesto en 
marcha  la  congelación  del  IBI  y  aplicación  de  bonificaciones  hasta  el  60%  a  familias  
numerosas.  Es  una acción  que  se  ha  podido  ejecutar  gracias  al  apoyo de todos  los  grupos 
políticos,  pero  hay  que  recalcar  que  sobre  todo  ha  sido  debido  a  la  buena  gestión  
económico-financiera llevada a cabo en los últimos años por parte del gobierno del PP. Por otro 
lado ha de destacar que Los Alcázares es un municipio más atractivo para la inversión exterior,  
se debe aspirar a que el turismo sea de mayor calidad, que se diversifique y desestacionalice y se 
atraigan mas visitantes para mostrarles los tesoros culturales, patrimoniales, el clima y la gran 
joya que es el Mar Menor. Se ofrece gastronomía, festivales y tradiciones como el referente de  
la Semana Internacional de la Huerta, que recibe cada año mas de 100.000 visitantes. Todo un 
orgullo para los alcazareños. Otra de sus hojas de ruta es promocionar el turismo, el deporte y la  
cultura con eventos nacionales e internacionales, como el Campeonato Deportivo de Europa 
Laser 4.7 que obtuvo 10.000 pernoctaciones,  400 regatistas, lo que repercute economicamente 
en el municipio de Los Alcázares. Por otro lado la cercanía de la cultura en la calle, el arte 
urbano, el festival aéreo (la fiesta del cielo), la gala del deporte, etc. Este año han dado mas  
subvenciones a clubs deportivos, con un incremento de un 27% que supone un total de 116.000 
€ de ayuda al deporte. El Equipo de Gobierno del PP apuesta por el deporte y promociona mas 
deporte.  En  cuanto  a  Educación,  han  estado  siempre  para  lo  que  necesiten  los  centros  
educativos. Se ayuda a las AMPAS, la del Bienvenido Conejero 1.700 €, Al-Kazar 900 €, Petra 
Sánchez Rollan 1.000 €, Centro Concertado Las Claras del Mar Menor 250 €, IES Antonio 
Menárguez Costa 1.700 €. Y si han necesitado mas ayudas se les ha dado. Las becas Erasmus 
que se han concedido han sido: 1 en la Universidad de Murcia, 3 en la Politécnica de Cartagena  
y 1 en la de Granada. Y están abiertos a todas las que quieran pedir. En cuanto a la reparación y  
mantenimiento en los Centros Educativos, que estaban totalmente abandonados, a día de hoy se 
puede decir que les quedará muy poco para estar en perfecto estado. Se han gastado, en el  
Al-Kazar 6.917 €, en el Bienvenido 26.931,75 € y en el Petra Sánchez 9.891,78 €. Han hecho 
una inversión de 43.740,88 €, además de que se han ido haciendo obras menores que no ha  
mencionado. El PP apuesta por la Educación. Con libros de texto se ha ayudado a 24 menores  
(todos los que han pedido ayuda) 2055,51 €. Ayudas de movilidad a 30 estudiantes, 7.150 € 
entre todos. Todo esto es posible gracias a la elaboración de un Presupuesto que va mas allá de  
una declaración  de intenciones  y buenas voluntades  y debe cimentarse  en las  posibilidades  
reales cuando uno toma decisiones al respecto. Al final estas decisiones inciden en los vecinos y 
vecinas.  Concurrieron  a  las  elecciones  con un  programa pactado con las  personas,  con  los  
colectivos,  con  los  alcazareños,  situaciones  que  en  esta  legislatura  requieren  de  esfuerzo  y 
consenso por parte  de todos,  como fue el  Presupuesto.  Los alcazareños les  piden día  a día 
acelerar la recuperación y este presupuesto lo va a permitir. Es un objetivo marcado, ejecutar el  
Presupuesto  y  se  atreve  a  decir  que  ya  está  en  marcha  y  se  está  cumpliendo.  Finalizar  el 
Presupuesto será una realidad para cada persona, para cada familia, para cada empresa y para 
cada rincón de este municipio. Los resultados de gobernar para 17.860 personas hacen que hoy 
hayan avanzado en un gran número de licitaciones y el Gobierno trabaja sin descanso en los 
planes previos a esas licitaciones de obras. Se publicó, a través de anuncio de la Consejería de  
Educación, Juventud y Deportes las obras de ampliación de 6 unidades de infantil en el CEIP 
“Bienvenido Conejero Requiel”.  Las obras  que se han hecho ya son:  Memoria  valorada de 
parcheo  de  varias  calles  del  municipio,  parcheo de  varias  calles  del  municipio  en  Fase  II, 
reparación del muro del Polideportivo Municipal, Memoria valorada de reparación en vestíbulo 
de  acceso  al  Polideportivo  Municipal,  el  Juzgado  y  las  oficinas  anexas,  rehabilitación  del 
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aparcamiento municipal, actuaciones de urgencia de parcheo de distintas calles del municipio 
que tenían hundimientos y desperfectos en la calzada, actuación de urgencia de bacheado frente 
al CIS, reparación de hundimiento en distintas calles del municipio (Avenida 13 de Octubre 
esquina calle Concepción), reparación de aceras en la Avenida 13 de Octubre y calle Sauce,  
actuación de relleno de acera en la esquina calle Álamo con calle San Rafael, reparación de 
losas  sueltas  en  el  Paseo  de  la  Feria,  reparación  de  baldosas  de  adoquines  en  Plaza  de  la 
Pescadería, reparación de hundimiento en aceras en Avenida de la Libertad, reparación de la 
Oficina  de  Turismo  de  Los  Alcázares,  actuación  en  instalaciones  deportivas  La  Torre  de 
reparación de desperfectos, reparación de cubiertas en el CEIP “Bienvenido Conejero Requiel”, 
módulo amarillo y módulo principal, reparación de fachada en el Bienvenido Conejero, módulo 
de la rambla. Los Alcázares es el único municipio de la zona que todos sus centros educativos  
están previstos de aparatos de aire acondicionado, reparación de los puestos de socorro de la  
playa, el proyecto de reparación exterior e interior en el Pabellón Polideportivo 13 de Octubre 
está adjudicado.

Toma la palabra el Sr. Pérez Cervera y manifiesta que ahora entiende las ganas 
que tenía el PP de retrasar este Pleno. Han hablado del 2018 cuando en este Pleno se debe hablar 
de 2017, que es lo que tienen que hablar. Vienen a vender humo a los vecinos de Los Alcázares.  
Ahora  entiende  el  interés  de  retrasar  el  Pleno  hasta  febrero  y  la  intención  de  aprobar  un 
Presupuesto con tantas ganas, porque había que llegar a este Pleno con los Presupuestos de 2018 
aprobados para vender algo, porque de 2017 tienen poco que vender. Va a seguir hablando de las 
inundaciones y va a decir el trabajo que se ha hecho desde el PSOE. Se ha dicho que han  
recibido ayudas 50 expedientes, de las bases de ayudas específicas que salieron y que aprobaron 
en 2017 solo se han aprobado 12 expedientes. Se lo advirtieron en su momento. Le dijeron que 
estaban  realizando  unas  Bases  demasiado  restrictivas  que  iba  a  provocar  que  muchos 
ciudadanos se quedaran fuera. Las ayudas por una desgracia no solo pueden recibirlas unas  
cuantas personas, deben recibirlas todas aquellas que la Administración pueda ayudar. Se intentó 
incluir a los comerciantes y se les dijo que ya saldrían otras específicas para ellos. A día de hoy  
esos  comerciantes  no  han  recibido  un  solo  euro.  Han  entregado  una  mínima  parte  de  las 
donaciones de mas de 60.000 euros que los vecinos, Asociaciones y empresas recogieron para 
ayudar a los damnificados y los vecinos se preguntan que va a pasar con ese dinero. Lo que va a  
pasar es que los afectados van a recibir el dinero cuando ya no lo necesitan. Las ayudas y el  
dinero estaban paralizadas. Otra propuesta es que todos los vecinos pudieran ver las cuentas de 
las donaciones. También se propuso la creación de una Comisión Especial de Inundaciones, con 
el fin de conocer las causas de estas. Se ha convocado dos veces y en ninguna se ha traído la 
documentación. Le ha deprimido ver que los representantes del ayuntamiento de Los Alcázares, 
al  pago del  Consorcio de seguros  lo  llaman ayudas,  cuando el  dinero que han recibido los  
afectados son indemnizaciones, porque las pagan por medio de sus correspondientes seguros. 
Pero lo mas deprimente ha sido comprobar en un Decreto de Alcaldía en qué se ha gastado el  
Ayuntamiento  el  dinero  recibido  desde  el  Consorcio  por  los  daños  del  agua  en  diferentes  
instalaciones municipales. Por ejemplo 113.000 € de la piscina cubierta, el colegio Bienvenido 
Conejero, la Sala Escolar, 16.000 € el Pabellón, hasta un total de 319.393 €. ¿En qué se ha 
gastado ese dinero? Hicieron una modificación de crédito y destinaron ese dinero a pagar el  
contrato de recogida y eliminación de residuos sólidos, el contrato de Aidemar, el contrato del 
Centro de Conciliación, a la Concejalía de Festejos le inyectaron 55.000 €, prensa, revistas y 
otras  publicaciones,  transporte  público.  En  mantenimiento  de  edificios  públicos  y  otras 
construcciones, que es donde se debería haber destinado el dinero, tan solo 24.000 €. En eso se 
han gastado el dinero destinado a reparar las instalaciones dañadas por el agua. Justo el año que  
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los vecinos mas lo necesitan, el Gobierno del PP ha buscado la fórmula de salir adelante a base 
de fiestas y parrandas. Hasta un total de 500.000 € se han gastado en fiestas en 2017 y lo pueden 
comprobar en el Estado de Ejecución del Presupuesto del 31 de diciembre. En una entrevista 
hecha al Sr. Alcalde en la Cadena Ser le preguntaban el porcentaje de parados en el municipio y 
decía el 12 %. Los Alcázares está en el 16 %. Les alegra que la lista de desempleados baje, pero 
hay que decir que están casi un punto por encima de la media de España. Tan solo hace unos  
Plenos descubrían que el ayuntamiento de Los Alcázares había dejado escapar una subvención 
de empleo público para parados de larga duración y la respuesta que les dio la responsable de  
Servicios Sociales fue que no había personal para solicitarlo. En un ayuntamiento como este no 
pueden  ocurrir  esas  cosas  si  Servicios  Sociales  es  una  prioridad.  No  puede  escaparse  una 
subvención por falta de personal. En Servicios Sociales no se ha gastado ni la mitad que tenían 
previsto en 2017. Las previsiones eran de 220.000 € y el gasto efectivo 84.118,25 €, ¿no hay 
necesidad para agotarlo? En Comercio, se alegra que haya crecido el número de empresas en 
este  municipio,  pero  la  realidad  del  casco  histórico  es  evidente.  Pasear  por  el  centro  del  
municipio es ver negocios que se cierran de toda la vida. Se considera que el Gobierno del PP 
debe trabajar por conseguir un atractivo turístico. Visitar todas las ferias no es trabajar por el  
turismo. El 2017 ha sido un año en transparencia y participación ciudadana que se ha dado un 
gran paso atrás respecto a los años anteriores. La página Web se ha quedado parada, ya no existe 
transparencia desde hace meses. Los vecino ya no pueden ver cualquier cuestión que plantea la 
Administración. Los Alcázares se ha convertido en 2017 en uno de los ayuntamientos menos 
transparentes  de  la  Región  de  Murcia.  En  Hacienda  solo  permitieron  en  una  ocasión  un 
Reconocimiento Extrajudicial,  porque el PP les  garantizó que iba a ser  la  última vez.  Pero 
después ha habido muchos mas. Y hasta los propios Técnicos, en sus informes, dicen que no se 
dan los requisitos legales para  proceder al  reconocimiento de una factura.  La Sra.  Sánchez  
González ha explicado que, en Educación, van a empezar las obras del Bienvenido Conejero,  
pero no ha dicho que en 2017, en los presupuestos regionales también aparecía esa partida  
presupuestaria  y  en  la  del  2016  también.  Pero  el  Gobierno  regional  nunca  cumplió  su 
compromiso con el  ayuntamiento de Los Alcázares.  Ha tardado tres  años en evitar  que los  
pequeños sigan en barracones. El PSOE sigue tendiendo la mano al Gobierno del PP a otro 
modelo de gestión que consiga sacar a este municipio de la crisis y del retroceso en el que ha 
entrado en los últimos años y especialmente a la gestión debida a las inundaciones durante el  
2017. No quieren parcheos, quieren un proyecto de larga duración. Si están de acuerdo, le dice 
que pueden contar con ellos. 

Interviene el Sr. Martínez Rosa y manifiesta que escuchando a la Sra. Sánchez 
González uno se pregunta si vive en Los Alcázares o en el país de las maravillas.

Siendo las 21 horas y 24 minutos abandona la sesión el Sr. Ruiz Gómez y se 
incorpora a las 21 horas y 27 minutos.

 

La visión de IU, manifiesta el Sr. Martínez Rosa, no coincide con esa visión tan 
magnífica que presenta el PP. Reconoce que se hacen cosas y que se hacen bien. El pago a  
proveedores ha descendido. Pero es verdad que en la gestión del PP hay muchas mas sombras  
que luces.  Se hacen cosas porque la  tierra  gira  pero su calificación de la  gestión es  de un 
rotundo suspenso. Se presume de unos Presupuestos que no tuvieron la capacidad de presentar 
en 2017 y que en 2018 los presentan como hechos consumados aplicando el rodillo de una 
mayoría  absoluta  que  consiguen  cogiendo  a  Ciudadanos  de  la  mano  y  despreciando  las 
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propuestas de los dos grupos mayoritarios de la Oposición. No son Presupuestos para presumir. 
Hay gastos tan peregrinos como 9.000 € en alquiler de viviendas de la Guardia Civil o 5.000 € a  
una comparsa de carnaval y sin embargo dejan de ingresar, por dejadez en la gestión, ingresos 
como podían haber sido los mupis. Va a decir lo que no está hecho:  los mupis, los cajeros 
automáticos que están en la vía pública, la estación de autobuses, etc.

Siendo las 21 horas y 28 minutos abandona la sesión la Sra. Sarmiento Gómez y 
se incorpora a las 21 horas y 29 minutos.

 

El  Sr.  Martínez  Rosa  manifiesta  que  no  se  ha  conseguido  poner  en 
funcionamiento el Tanque de Tormentas, que mas bien se podría decir que es una tormenta de 
tanque porque no se pone en marcha. Se habla de reactivación industrial, pero se les informó 
que  una  medida  muy solicitada  por  los  empresarios  que  tienen  sus  negocios  en  el  parque 
industrial de Los Alcázares, por el peligro que supone el acceso a este Parque Industrial, una 
rotonda que facilitara la entrada y salida del parque. Y se les informa en una Comisión que la 
Comunidad Autónoma iba a acometer la ejecución de dos rotondas. Preguntado el Concejal 
reconoce que a día de la fecha no se sabe nada. Están hablando de una situación de peligro real  
de accidentes sin ningún tipo de solución. Por lo tanto no se ha hecho la rotonda de acceso al  
Polígono Industrial.  Cuando llegan  los  Berberiscos,  donde se  instalan  los  distintos  aparatos 
feriales causa malestar y ruido. Todos vieron la necesidad de un recinto ferial pero no se ha  
hecho. Se ha  hablado  de  lo  que  se  ha  hecho  a  nivel  de  política  social.  Hay  una  serie  de 
actuaciones que son aplaudibles, pero como son tan conformistas son capaces de perder un 
dinero  presupuestado  para  Política  Social  y  sigue  habiendo  lista  de  espera  en  atención 
domiciliaria, cifras que ha citado la Sra. Sánchez González en su primera intervención. En IU 
querían aumentar esa partida para que no hubiera lista de espera. Por no hacer, no han sido 
capaces de sacar pliegos que podrían regularizar situaciones que no están como deberían (el  
pliego para la concesión de la teleasistencia, el de la Palestra, el de los mupis,..). En el segundo 
Pleno  de  esta  legislatura  IU  presentó  una  moción  para  que  hubiera  un  reglamento  de 
participación ciudadana y no se ha hecho. A día de la fecha todavía desconocen el patrimonio 
municipal. También propusieron que se acondicionaran solares para que se dispusiera de más 
aparcamiento, y tampoco se ha hecho. Vieron la conveniencia de firmar un convenio con Cruz 
Roja para que cogiera la antorcha del espíritu voluntario que se cogió durante las inundaciones. 
No se ha hecho. Se pidió que se instalaran paneles informativos para que los vecinos y vecinas 
se enteraran de las actividades programadas por el Ayuntamiento. No se ha hecho. El pueblo  
sigue estando sucio. Hay solares a la entrada del municipio llenos de miseria. Por mas que se ha 
pedido, no se ha hecho. El Mar Menor está en una situación grave. Algunos científicos dudan 
que se pueda recuperar. Se programa una competición de lanchas a motor y no cree que sea lo  
que mas le interese al Mar Menor. Por lo tanto no se preocupan por el Mar Menor. Se habla del  
Plan de Dinamización del Pequeño Comercio y la primera actuación es una actividad para San 
Valentín. A día de hoy se han promocionado ocho comercios: una floristería, dos restaurantes y 
cuatro centros de belleza,  ¿de qué sirve el plan de dinamización?, ¿qué publicidad le  están 
dando? No quiere  terminar sin  nombrar las  dos  actuaciones  prioritarias  que deberían  haber 
tomado, pero que no han hecho: el autobús a Los Arcos y el servicio 24 horas en el Centro de  
Salud.

Toma la Palabra la Sra. Balsalobre Moya para continuar su intervención. En 
cuanto a Deportes, Juventud y Seguridad Ciudadana se dirige al Sr. Ruiz Gómez para decirle 

 



 
Ayuntamiento de Los Alcázares

que en el debate anterior le felicitó y este año también lo va a hacer. La trayectoria ha sido de 
menos a más. En deportes tienen un municipio lleno de jóvenes y menos jóvenes amantes del  
deporte. Ha observado que durante este año se han venido realizando multitud de actividades, 
tanto deportivas como en materia de Juventud (campeonatos, talleres, charlas, cursos, campus  
universitarios, viajes, conciertos, etc.). Sabe que no ha tenido que ser fácil por el déficit tan  
importante de las instalaciones deportivas, y esto se consigue porque detrás de él tiene un buen 
equipo que Ciudadanos quiere felicitar, y que él como Concejal podría mejorar dotándolo de las 
herramientas  necesarias.  Sobre  Juventud  solo  un  apunte,  echa  en  falta  más  cursos  en 
colaboración  con  la  Comunidad  Autónoma,  en  materia  de  oficios,  auxiliares  de  geriatría,  
hostelería, idiomas.., que se puedan realizar en las instalaciones. En Seguridad Ciudadana  tiene 
que decirle que, en colaboración con la Concejalía de Personal, no se está haciendo lo suficiente 
para  poder  ampliar  la  plantilla  de  la  Policía  Local.  Tienen  que  ser  capaces  de  mejorar  la  
seguridad del municipio con más presencia policial en las calles, y actuar en algunos casos con  
más rigor. Los Alcázares está registrando un incremento de delincuencia, los vecinos se sienten 
inseguros, no quiere ser alarmista, pero los robos en zonas como Las Lomas del Rame y Los 
Narejos han ido en aumento, y no es porque la Policía no cumpla, es por falta de efectivos 
policiales. Por ello solicita la implantación, cuanto antes, de nuevas plazas de Agente de Policía,  
que son muy necesarios para la seguridad de todos los vecinos, la prevención de robos y actos 
vandálicos que se están produciendo y poder garantizar la seguridad de todos. Y por último, 
dotar a la plantilla de la Policía Local y Protección Civil del material necesario (ropa, chalecos,  
botas, emisoras, linternas, vehículos, etc.) para desempeñar las funciones que se les encomienda. 
En  cuanto  a  Cultura  y  Política  Social,  en  la  actualidad,  el  municipio  tiene  un  déficit  en  
instalaciones  culturales.  Muchas  de  las  actividades  programadas  las  tienen  que  realizar  en 
lugares donde el aforo es muy limitado o directamente no se pueden realizar por no disponer de 
un Teatro o una instalación para ofrecer una oferta cultural tanto en invierno como en verano.  
También carecen de una Escuela de Música, que no entiende porqué desapareció, un área donde 
comparándolo con los pueblos vecinos, se han quedado atrás dejando que los jóvenes se tengan 
que desplazar a otros municipios para el aprendizaje en dicha materia. Tampoco ven por parte  
del Equipo de Gobierno ningún esfuerzo por sacar adelante y llevar a cabo ninguna iniciativa 
para  volver  a  restaurar  la  Escuela  Musical,  en  definitiva,  recuperar  lo  que  ya  tenían.  La 
programación cultural en líneas generales, les ha parecido bastante interesante y diversa, pero  
hay que continuar trabajando para la implantación y construcción de centros culturales o bien 
terminar los que están a media  construcción,  para poder ofertar  una variedad cultural  en el  
municipio de Los Alcázares. Se dirige a la Sra. Sarmiento Gómez para decirle que el dossier de  
actividades que les ha presentado para este año parece bastante completo. En Política Social que 
es el área más sensible de todas las concejalías, donde tratan a todas aquellas personas que más  
necesidades  tienen  en  el  municipio  por  diferentes  circunstancias,  debe  decir  que  se  está  
realizando un trabajo bastante aceptable.   Ha podido comprobar de primera mano los avances 
que se han dado en esta Concejalía este último año, y su grupo municipal la quiere felicitar, y a 
todo el equipo humano que tiene detrás, pues le parece un trabajo muy acertado. El mejorar el  
bienestar  de  los  más  desprotegidos,  más  necesitados  y  más  desfavorecidos,  debe  de  ser  el 
principal logro de esta Concejalía, sin olvidarse de los mayores mejorando y atendiendo todas 
las necesidades. Por último, en Sanidad, considera que este Ayuntamiento no está haciendo la 
suficiente  presión  para  implantar  un  servicio  de  atención  médica  24  horas,  una  necesidad 
imperiosa  que  vienen  demandando  desde  hace  muchos  años  todos  los  vecinos  y  grupos 
políticos.  No  les  vale  poner  como  excusa  que  no  tienen  los  suficientes  habitantes  en  el 
municipio, cuando otros municipios de la geografía española con menos densidad de población 
que Los Alcázares, reivindicando lo mismo que este lo han conseguido; y lo han conseguido 
gracias a la presión conjunta de vecinos y Ayuntamiento, haciéndole ver a la Consejería de  
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Sanidad que de ello depende la vida de personas, y con la salud no se juega. Los Alcázares no 
puede estar sin servicio médico, tarde, noche y fines de semana. Deben seguir trabajando todos 
juntos para que estas reivindicaciones se hagan realidad.

Siendo las  21 horas  y 46 minutos  se realiza un receso en la  sesión,  que se 
reanuda a las 22 horas y 6 minutos. No incorporándose a la misma el Sr. Cano Peñalver.

Toma  la  palabra  la  Sra.  Sánchez  González  y  antes  de  comenzar  su  última 
intervención  quiere  hacer una matización  por  si  no se  ha explicado bien o el  Concejal  del  
Partido Socialista no la ha entendido. Todo lo que está diciendo de inversiones no son del 2018,  
ni van con el presupuesto de 2018, van con el presupuesto de 2017, ella no está alardeando nada 
del  2018  ni  presumiendo de  Presupuesto  y  este  Pleno no  se  atrasó  por  este  motivo.  Sabe 
perfectamente los motivos por los que este Pleno ha llegado al 5 de febrero y todo lo que está  
argumentando  es  de  2017.  Va  a  contestar  a  Portavoces  que  han  hecho  intervenciones 
refiriéndose a ella porque cree que la noche ha ido rotando alrededor de lo que ella iba diciendo. 
Se quedó por la rehabilitación del  campo de fútbol  en el  polideportivo municipal  que falta 
adjudicarlo. Las obras de mejora de accesibilidad y pavimentación en la calle de los Catalanes,  
calle de la Rambla y calle Manuel Acedo que falta por adjudicar. El Plan Pardo se esta haciendo 
que es lo de la Avda. del Carril de las Palmeras, el arreglo de la Plaza de los Narejos, que está 
hecha. Dentro del Plan de Caminos del Municipio, el Camino de Lo Vallejo también está hecho. 
La  reparación  de  la  plaza  del  Ayuntamiento  que  está  en  proceso  y  es  una  realidad  casi  
inminente.  A  las  reparaciones  exteriores  e  interiores  del  CISS,  les  queda  muy  poquito. 
Reparaciones en el Centro de la Tercera Edad, se han hecho bastantes y falta muy poco para 
terminarlas. Adecuación de entornos de interiores en el Polideportivo está en proceso con un 
valor estimado de 18.074´87 €. Cinco parques infantiles que se han hecho este último año, la  
Dorada, el Petra Sánchez, uno Natural y uno en la Pista Roja y tres módulos que se han hecho a  
lo  largo  de  la  playa  de  gerontogimnasia,  que  han  sido  todo  un  éxito.  Hasta  aquí  era  la  
intervención del Partido Popular y ahora quiere hacer unas puntualizaciones. La Portavoz de IU 
hablaba de ambicioso y  ha de decirle que todas las palabras sacadas de contexto pierden su total 
significado, y hoy está fuera de lugar aunque gracias a ella ha hecho medio discurso suyo esta  
noche, y cree que se lo ha dicho también en un tono bastante más tranquilo para que no le quepa 
duda que no era para hacerle daño. En cuanto a lo que ha dicho el Sr. Martínez Rosa de Cruz 
Roja, la persona responsable le planteó a la Concejal de Política Social una serie de cosas que 
no se  pueden encuadrar  dentro  de  todo que la  Ley establece,  con  lo  cual  el  caso está  ahí  
estudiándose. Pero se puede ir a los presupuestos del 2018 y ver que hay una partida destinada a  
Convenio con Cruz Roja de 5.000 euros. No está hecho pero está en proceso y se va a hacer. En  
cuanto a que el Ayuntamiento cobre por los mupis y los cajeros que están ocupando la vía  
pública, se lo han dicho en diferentes comisiones, que hay un plan normativo y cada una de las  
Concejalías tuvo que proponer las normativas y las ordenanzas que querían cambiar para el 
2018,  bien porque estaban obsoletas,  bien porque había  cosas que no les  cuadraban o bien  
porque  querían  incorporar  cosas  nuevas  y  ya  se  le  dijo  en  una  Comisión  que  una  de  las 
ordenanzas que iba era la de los mupis, porque alguno de los contratos estaban caducados, otro 
parece ser que estaba en vigor y el tema de los cajeros, por lo tanto no está hecho pero está en 
proceso. En una Comisión se le dio traslado de los distintos solares. Como sabe, para limpiar un 
solar privado se deben de mandar varias notificaciones, si vienen devueltas, se publican en el  
BORM y en último lugar el Concejal puede mandar que se limpie el solar. Se ha dado cuenta de  
todos los solares que se han hecho a través de ese procedimiento y de los que están pendientes,  
y están esperando el tiempo reglamentario. Pero la mayoría se les dio cuenta en una Comisión 
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de Urbanismo que están realizados, o sea que es una cosa que está hecha. Sobre la dinamización 
del Comercio, el Concejal le ha hablado de como quiere hacerlo y de qué manera. Con lo cual el 
trabajo del Concejal está hecho. En cuanto al autobús a Los Arcos y el servicio de 24 horas, se  
les ha explicado por activa y por pasiva que han ido en multitud de ocasiones incluso con  la 
Oposición a reclamar, tanto el bus como el servicio de 24 horas. El bus a Los Arcos se puso por 
parte del Ayuntamiento pero es una competencia impropia, con lo cual estaba el Concejal y el  
Alcalde negociando para ver de que manera se podía hacer aunque el Ayuntamiento tuviese que 
pagar un costo. Y el servicio 24 horas, lo han reivindicado también en multitud de ocasiones 
pero habrá que tener los medios. Les dicen que Torre Pacheco y San Javier están muy cerca, con  
lo cual se deberían abastecer de ellos, pero siguen reivindicándolos. Considera que el Equipo de 
Gobierno del Partido Popular ha dejado bien claro cual ha sido su gestión del año 2017, cuales 
han sido las actuaciones que se han llevado a cabo, que no se descansa y que los presupuestos 
de 2018, van a recuperar el municipio de Los Alcázares.

El Sr. Pérez Cervera toma la palabra y le dice que se alegran enormemente de  
que los presupuestos de 2018 vayan a traer la recuperación al municipio, pero llega tarde. Esa  
recuperación, en primer lugar no debió nunca de producirse, porque este municipio debió de 
avanzar siempre y en segundo lugar si se refiere por las consecuencia de las inundaciones, los 
presupuestos del 2017 eran la gran oportunidad para ello pero no los presentaron. 2017 se ha  
caracterizado por el desamparo de los vecinos por parte del Gobierno Municipal, por la desidia, 
el  abandono  y  dejadez  del  municipio  que  tanto  le  caracteriza  en  su  gestión  y  que 
desgraciadamente está generando que cualquier ciudadano que hoy ve un video del municipio 
de años anteriores le genera nostalgia y emoción. Tienen que presionar a todos los compañeros  
que están en las instituciones superiores a las suyas, lo han hecho desde siempre y valga de 
ejemplo el trabajo que había  traído aquí,  donde Senadores de su Partido han preguntado al  
Gobierno de España sobre la situación de Los Alcázares después de las inundaciones y le va a 
enseñar una pregunta que registraron por medio del Senador Juan Luis Soto Murillo en el que la 
pregunta escrita que le hacía al Gobierno era la siguiente; ¿qué medidas tiene previsto adoptar el 
Gobierno en el municipio de Los Alcázares situado en la Comunidad Autónoma de la Región de 
Murcia para evitar inundaciones como las del pasado 17 de diciembre de 2016? La contestación 
que se les dio viene a decir lo siguiente: “Las inundaciones son un fenómeno natural con el que  
hay  que  aprender  a  convivir”,  esa  es  la  contestación  de  un  Gobierno  de  la  Nación  a  un 
municipio que ha sido asolado por el agua. Ellos durante el 2017 trabajaron intensamente en 
proyectos a nivel regional para su municipio. Los tres proyectos que consiguieron incorporar a 
los presupuestos del 2018 eran sencillos y era consecuencia de un trabajo realizado durante todo 
el 2017. En primer lugar un autobús al Hospital Los Arcos porque coincide en que es una  
competencia  impropia  de este  Ayuntamiento y un  servicio importantísimo para  los  vecinos, 
especialmente para los mayores. La segunda cuestión que plantearon fue un centro de salud 24 
horas, y consiguieron que en el 2017 se aprobara en la Comisión de Sanidad de la Asamblea  
Regional, a propuesta del Partido Socialista y en la que solo hubo un grupo municipal que no 
votó a favor, el Partido Popular, pero lo más grave fue cuando el siguiente paso más  importante 
que es incluir presupuestariamente ese servicio en los presupuestos regionales para 2018, el 
Partido Socialista se encuentra el voto en contra del Partido Popular y de Ciudadanos y no 
entiende como el Sr. Alcalde no fue capaz de exigirle a sus Diputados, a sus compañeros, a sus 
amigos que ese servicio se pusiera en marcha en este municipio porque hay municipios de la 
Región  de  Murcia  que  se  están  beneficiando  de  cuestiones  muy  parecidas,  pero  hay  una 
diferencia, se exige hasta que se consigue porque el problema de este Gobierno es que son 
demasiado  conformistas. Ha  utilizado  los  dos  primeros  turnos  para  explicar  la  gestión  del 
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Gobierno del Partido Popular durante el año 2017 y esta última la va a dedicar a mostrar el  
proyecto que podrían  poner  en marcha  si  deciden aceptar  su tendida  de mano y que es  el 
siguiente:

 En materia de empleo, frente a unos Servicios Sociales donde se escapan subvenciones 
porque no hay personal y donde los vecinos piden asesoramiento y se les desvía al 
servicio  de  empleo  y  formación  de  la  Región  de  Murcia,  proponen  unos  Servicios 
Sociales de calidad capaces de dar respuestas a las necesidades de empleo y no es de  
recibo  que  se  pierdan  subvenciones  destinadas  a  parados  de  larga  duración.  Deben 
seguir trabajando para que eso no ocurra.

 En materia de turismo, frente a una inexistente planificación turística, donde lo más 
destacado son los continuos viajes con cargo a las arcas municipales de los distintos 
concejales del Equipo de Gobierno, propone lo siguiente: En primer lugar, recuperar la 
Mancomunidad Turística del Mar Menor apoyada por la mesa de turismo que tan solo 
se ha convocado en una ocasión por su parte y donde participarán agentes sociales del  
municipio  como  son  los  comerciantes,  hoteleros  y  los  técnicos  municipales  para 
terminar  con un  gran  plan  director  de  turismo.  Pero  para  conseguir  esto,  necesitan 
volver a la senda del crecimiento y la ilusión para hacer de Los Alcázares una ciudad 
turística de primer orden. Para ello es inevitable dotar al municipio de más y mejores 
servicios.  Frente  a  un  municipio  que  cierra  y  abandona  instalaciones  y  servicios, 
proponen la apertura de la Ola Azul, la escuela de música y abrir un centro municipal de 
emprendimiento capaz de generar una red de empresas de las que se beneficiarán Los 
Alcázares. Esta última propuesta está aprobada en este Pleno en el 2017 y aún no se ha  
puesto en marcha.

 En otro sentido,  frente  a edificios municipales que llevan años sin terminar y cuyo 
deterioro está afectando a las zonas y barrios en los que se encuentran, proponen buscar 
fórmulas público-privadas que permitan su apertura y puesta en marcha. La apertura del 
Centro Social de La Dorada permitirá que este barrio recobre la vida social y vecinal de 
la que un día disfrutó. Propuesta que consiguieron incluir en los Presupuestos del 2016 
y que no ejecutó el Partido Popular ni en 2016 ni en 2017. También hay que hablar de la 
Residencia de la Tercera Edad a la que deben buscar una solución. Si con el paso del  
tiempo no pueden realizar o poner en marcha esta infraestructura para lo que se creó, 
deben  de  buscar  alternativas  como  puedan  ser,  una  residencia  para  personas  con 
discapacidad, puesto que este municipio y el Mar Menor reúne las condiciones idóneas 
para este colectivo. Y no pueden olvidar el tan necesitado teatro municipal. Frente a un 
Gobierno que prefiere mantener una instalación en esta situación, e incluso difamando 
sobre su estado, proponen iniciar un estudio, por los técnicos competentes, para conocer 
su situación actual una vez conocida ésta, buscar soluciones que al menos permitan 
abrir la Casa de la Cultura. 

 Frente a  un municipio que sale  en los  medios  de comunicación  por la  situación de 
desprotección e inseguridad que sufren los vecinos, propone que entre todos trabajen 
para exigir que el Ministerio del Interior cumpla con su acuerdo de construir una Casa 
Cuartel de la Guardia Civil en el municipio o se busquen alternativas como podría ser la 
creación de la Comisaría de la Policía Nacional en el Mar Menor.
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 Frente  a  un  municipio  que  se  caracteriza  por  la  escasa  oferta  cultural,  propone 
desarrollar el patrimonio histórico y cultural. Mantener en perfecto estado las Balsas 
Romanas, como ya propusieron en el 2016 y en el 2017. Llegar a un acuerdo con la  
propietaria de la Torre del Rame para que este bien de interés cultural, con tanta historia 
tras de sí, pueda convertirse en un referente cultural en la comarca del Mar Menor.

 La  histórica  Base  Militar  que  desgraciadamente  el  Ministerio  de  Defensa  tiene 
abandonada,  debe  de  tener  una  solución.  O  bien  el  Ministerio  vuelve  a  dotar  de 
actividad verdadera todo el año a esta instalación, o exige que les permitan el uso de sus 
instalaciones por parte del ayuntamiento de Los Alcázares.

 Se deben salvaguardar las tradiciones, como la Semana Internacional de la Huerta y el 
Mar, pero este festival no puede ser el evento cultural más importante de Los Alcázares. 
Deben seguir trabajando por desarrollar Los Alcázares como cuna de la hidroaviación, 
tal y como consiguieron desde este Ayuntamiento gracias al empeño de asociaciones y 
vecinos de Los Alcázares. Solo así se conseguirá que Los Alcázares sea distinguido a  
nivel nacional. 

Concluye el Sr. Pérez Cervera diciendo al Sr. Alcalde que le tiende su mano. Hay que  
recuperar la ilusión de los vecinos. Solo así podrán volver a convertir a Los Alcázares en un 
destino atractivo para residir todo el año, con los necesarios servicios públicos y garantizando  
una mejor calidad de vida. Le pide que deje de lanzar insinuaciones en la calle que no tienen  
consistencia, como es que la Oposición no le deja hacer nada. Los Grupos de la Oposición 
trabajan incansablemente por transformar Los Alcázares.

Toma la palabra la Sra. Espinosa Mira que se dirige a la Sra. Sánchez González 
para  decirle  que  cada  uno utiliza  este  Pleno  como quiere  y  como considera  oportuno.  Ha 
comentado  que  esperaba  que  no  se  convirtiera  en  discursos  de  Partidos,  y  este  Pleno 
precisamente es eso, y ella lo ha hecho así. Se les dijo ambiciosos cuando presentaron la Moción 
en el mes de noviembre con motivo de la celebración del día internacional contra la violencia 
hacia las mujeres, pero no les molestó, les gusta ser ambiciosos. Y ha basado su discurso en eso.  
Cree que no es ninguna deshonra el que se sientan ambiciosos, ojalá se les pegara un poco mas 
de ambición. Como son ambiciosos y les gustaba como empezaron a trabajar en el 2017 porque 
creen, que este debate es sobre el año 2017, piden a todo el Equipo de Gobierno que se vuelvan 
a  recuperar las buenas y sanas costumbres con las que se inició la legislatura de la no mayoría 
absoluta. Que se vuelvan a recuperar las mesas de trabajo. Es verdad que en una Comisión sobre 
presupuestos, ella dijo que no sabía si volverían a sentarse en una mesa de trabajo, porque no le 
gustó la actitud del Equipo de Gobierno y así se lo manifestó al Alcalde y además en esas  
negociaciones hubo también mucho más que hablar porque saben que Ciudadanos le ofreció al  
Partido Socialista llevar determinadas ideas para poder ella negociarlas. Sin embargo, le gustaría 
que pudieran seguir trabajando juntos, con las reglas del juego que todos marcaron. Pide que se  
vuelva a ese ambiente, para poder trabajar,  al no haber mayoría absoluta. Cree que era una 
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buena manera de gobernar y hoy mismo les ha pedido consenso para los presupuestos del 2018,  
no pueden consensuar si no les dejan participar. Pide que escuchen a todos los grupos para que 
puedan hacer aportaciones. El Partido Socialista las ha hecho hoy, Izquierda Unida las hizo en el  
anterior Pleno de Presupuesto y que todas las aportaciones que hagan los distintos grupos se  
tengan en cuenta. Pide también que las Mociones aprobadas, que se lleven a cabo o si no se 
pueden llevar a cabo que se les informe, igual que ha informado hoy de todo lo que han ido 
haciendo. Porque muchas veces piensan que se aprueban cosas a lo mejor para salir del paso y 
mueren en el propio Pleno. Por ejemplo, una Moción que se quedó sobre la mesa, sobre el uso 
de plaguicidas, porque no utilizar glifosatos podía suponer un encarecimiento con el contrato 
que se tenía con Urbaser que es la empresa que se dedicaba a quitar las malas hierbas. El Partido 
Socialista trajo en el anterior Pleno un Ruego o una pregunta  para retomar el asunto, y esta 
Moción la  presentaron  en el  mes de febrero y la  dejaron todos sobre  la  mesa.  Si  hubieran 
continuado  dando  información  de  por  donde  iban  las  Mociones,  quizás  esto  lo  hubieran  
solventado y no hubiera hecho falta traer hoy aquí tantos incumplimientos. Se ha hablado de que 
se apuesta por el deporte, pero el polideportivo está todavía sin terminar, con todo lo que eso 
supone. Por eso dice que no han sido ambiciosos. Cree que las obras van a empezar mañana o  
pasado pero ha pasado un año desde las inundaciones. Ha comentado que los colegios estaban 
abandonados cuando ellos  entraron  a  gobernar  en  2011  y  a  lo  mejor  han  dejado de  estar 
abandonados porque entre todos les han ido comunicando las distintas necesidades que veían 
que había y han trabajado sobre todo en educación por que ha habido buena colaboración. Y 
claro que se han arreglado cosas pero las han propuesto muchas veces desde la  Oposición.  
Siempre se ha interesado por los colegios y han colaborado juntos muchas veces. También han 
dicho que desciende el paro, pero habrá que analizarlo, a lo mejor es porque hay mucha gente 
que ha abandonado el municipio. Hubo un debate muy amplio sobre una Moción que presentó 
Ciudadanos sobre el abandono de gente en este municipio, pero hablar solo de datos no dice 
nada. Por eso ha empezado su primera intervención diciendo que los datos muchas veces se 
quedan en meros números y es mejor hablar de sensaciones, de sentimientos, de qué nota el  
pueblo, qué quiere el pueblo, por lo menos en este Pleno que es para ver realmente como está el 
Estado del Municipio. En cuanto a los mupis, que lo llevan peleando desde 2011, no solo es que 
no ingresan dinero, es que se les está engañando. En 2016 pidieron los contratos o convenios 
que existían en este Ayuntamiento, les dijeron que no existía ninguno, ahora parece ser que 
existe alguno pero no se sabe muy bien dónde está. El Ayuntamiento se ha anunciado pero no 
saben  en  qué  condiciones,  no  saben  si  la  empresa  tiene  un  convenio  o  tiene  un  contrato. 
También dijo en Comisión que son incluso los Partidos, los que en época de elecciones utilizan 
estos mupis, sin saber hasta fecha de hoy, por lo menos este grupo, qué convenio o qué contrato 
tienen con determinados mupis. Y en esta casa el Técnico no tiene ningún contrato en papel, 
parece ser que lo tiene la empresa y eso fueron palabras del Concejal. Están muy agradecidos de 
que se hicieran los huertos urbanos, pero ahí están. Es verdad que el procedimiento es muy  
lento, pero eso se tiene que tener previsto. Es una pena que esté hecha una instalación que se va 
a acabar estropeando antes de que se pueda plantar. No se tiene ambición. Va a llegar la Semana 
Santa y siguen pendientes los arreglos de la Playa. Lo que se dijo es que lo que el agua hubiera 
estropeado no iba a correr a cargo del ayuntamiento de Los Alcázares. Se han realizado muchas 
cosas, pero muchas de ellas han sido con las aportaciones de toda la Oposición (Ciudadanos, 
PSOE e  IU).  Espera  que  se  siga  dejando  a  la  Oposición  aportar.  Su  Grupo  con  mayorías 
absolutas o sin ellas, ha intentado aportar para que la vida en el municipio sea mejor para todos 
y todas.

Interviene la la Sra. Balsalobre Moya y manifiesta que antes de seguir con el 
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debate quiere contestar a esta maldad tan grande que han dejado caer en el Pleno ahora mismo,  
y es meter a Ciudadanos en guerras que no les pertenecen. No es cierto y quien se lo haya dicho 
a  partir  de  hoy  no  merece  su  respeto.  Ha  hablado  con  Matías  que  le  preguntó  porqué  no  
aprobaba sus enmiendas y ella le respondió que porqué ponía el dinero en otro sitio. No va a 
entrar a ese juego. Han venido a trabajar y a que se les respete,  parece ser que aquí en este  
municipio no se quiere avanzar, por estas historias porque hay maldades y no está dispuesta a 
pasar por ello ni a entrar al trapo de ningún juego. Si antes han pecado de ser buena gente, ahora  
seguirán su camino trabajando por los alcázareños y no quiere decir que vayan a aprobar todas  
las Mociones, vengan de quien vengan, van a seguir haciendo igual su trabajo. Por otro lado 
quería decir que Ciudadanos no controla la Asamblea. El PSOE lleva firmas de Ciudadanos en 
sus peticiones y ahora le está acusando de que en la Asamblea han retirado propuestas suyas,  
por alguna razón será, cuando las sepan se las dirán. Su trabajo está ahí, y la prueba son los 28.5 
M€ de los presupuestos de la Comunidad que vienen para el Mar Menor. Y siguiendo con su 
debate en Turismo, Festejos y Semana de la Huerta, este año, en materia de Turismo y Playas ha 
sido  desolador.  Las  inundaciones  dejaron  un  municipio  totalmente  destrozado,  con  todo un 
Paseo Marítimo aniquilado por el temporal. Un estado degradado del Mar Menor y la pérdida de  
banderas azules, y a todo esto, se suma en pleno mes de Agosto el cierre de la Playa del Espejo. 
De  todo  esto  no  es  la  Sra.  Olmos  Fuentes  la  culpable,  pero  de  algunas  de  ellas  sí  tiene 
responsabilidad como Concejala  de esta área.  Tratándose de un municipio que se nutre del 
turismo,  todo  esto  se  traduce  a  menos  presencia  de  veraneantes  y  como  resultado,  menos 
ingresos. Lo de vivir de los meses de verano, hace mucho tiempo que pasó a la historia. Deben 
hacer políticas para salir de esta estacionalidad que el municipio está sumido, el verano no es la  
inyección de la felicidad, pues todo esto no deja de ser un espejismo. Al igual que Comercio, no 
sabe si está trabajando en algún Plan de Dinamización Turística y Plan de Calidad por parte de 
su departamento, pero haciendo un diagnóstico de la situación actual, les parece que el resultado  
no  es  positivo.  La  mesa  de  trabajo  de  Turismo  les  pareció  muy  acertada,  se  expusieron 
diferentes temas, pero no se aclaró nada por parte de la Administración de las iniciativas y 
actuaciones prioritarias en materia de Turismo y regeneración del Mar Menor. ¿Para cuando es 
la siguiente mesa? Tampoco están satisfechos en ocupación hotelera, según las estadísticas. Los  
Alcázares lo venden de corazón, pero no porque haya mucho que ofrecer, y lo único que tenían,  
el Mar menor, está enfermo. ¿Qué atractivo turístico tiene el municipio de Los Alcázares ahora 
mismo para el visitante? ¿Rutas turísticas por la zona? ¿Patrimonio histórico visitable durante 
todos los días? ¿Centro de interpretación del Mar Menor y su ecosistema? ¿Zonas wifi gratis en 
el municipio de Los Alcázares? Lamentablemente hay poco que ofrecer. Los Alcázares no puede 
ser ahora mismo un referente turístico porque hay poco que ofrecer, es cierto, pero sí se pueden 
mejorar los recursos existentes. Sobre Festejos solo un apunte, los alcazareños quieren unas  
fiestas en las que se sientan identificados, las sientan suyas, al igual que los Berberiscos. Unas  
fiestas participativas en las que se realicen desfiles, concursos, conciertos, talleres de ocio y 
tiempo libre, en definitiva, unas fiestas en donde haya unidad vecinal y sientan que ellos son  
parte de las mismas. Se necesita un recinto ferial multiusos para  realizar los distintos eventos 
durante todo el año, y tienen que ponerse a trabajar todos para que 2019 sea una realidad, con el  
fin de promover empleo y actividad comercial donde puedan realizar una programación variada 
durante todo el año. Poco más que añadir a este debate. Otro año en blanco no se lo pueden  
permitir y esta asignatura tienen que aprobarla, porque de ello dependen todos los alcazareños.  
Desde Ciudadanos les recuerdan que han venido a trabajar, y que en todo lo relacionado con el 
municipio  en  cuanto  a  mejoras  del  mismo  en  mejorar  las  distintas  concejalías  y  sus 
departamentos, pueden contar con su apoyo y espera que este año sea el de la recuperación de  
Los Alcázares por el bien de todos.
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El Sr. Alcalde toma la palabra y manifiesta que después de tres horas de debate 
¿a qué conclusión pueden llegar los ciudadanos de Los Alcázares? Probablemente la mayoría de 
ellos dirán que ni unos son tan buenos ni los otros son tan malos y viceversa. Lo que sí es cierto 
es que a ellos los avalan los resultados realizados por todos los funcionarios, por el trabajo que 
se ha hecho en las distintas concejalías y que hace seis años eran muy malos y que hoy son  
bastantes distintos, no son los mejores pero sí son unos buenos resultados. Pocos municipios 
pueden decir que el promedio medio de pago es de diez días y que la deuda se ha rebajado y 
mucho en estos seis años de Gobierno del Partido Popular. Por desgracia en este tipo de debate 
se hace mucha demagogia, lo que al final hace que el ciudadano dude y mucho de todos los 
políticos y de todos los Partidos. Hacen lo que pueden. El Equipo de Gobierno no tiene una 
varita  mágica.  Sin  duda  le  hubiera  gustado  ayudar  a  todos  los  vecinos  que  se  vieron 
perjudicados por las inundaciones y a todos los comerciantes que se han visto muy afectados,  
pero la Ley y la Ordenanza no lo permite. La Ordenanza es la que se aprobó por todos y que  
ahora van a sentarse para mejorarla y que pueda llegar a más familias, porque no fueron lo 
bastante visionarios para saber que iba a afectar a gente que no podía llegarle la ayuda. Le 
gustaría  que dijeran  en  las  distintas  Comisiones  los  vecinos que no han  recibido  ayudas  o 
acompañar al vecino y decirle lo que necesita, porque ellos no ven tantos vecinos. Seguro que  
los hay y le pide que los traigan, porque hay dinero y voluntad por parte de Servicios Sociales y 
de la Oposición para ayudarlos. En cuanto a economía, ha dicho que el PP se ha gastado el  
dinero del Consorcio en fiestas. Del Consorcio recibieron 691.000 €. Este año se han gastado en 
inversiones 2.101.000 €, venían presupuestados 739.000 €, han gastado 1.400.000 € más. Del 
dinero  de  edificios  que  se  han  visto  dañados  por  las  lluvias  se  han  gastado 940.000  €,  el  
Consorcio ha pagado 691.000 €. Cree que el modelo de propuesta socialista de Los Alcázares lo 
conocen  todos  muy  bien,  que  las  obras  faraónicas  les  gustan  mucho  y  ahora  mismo  Los 
Alcázares no está para obras farónicas, está para solucionar muchos problemas de calles, aceras 
y hasta tres mil actuaciones en el municipio. Calles, aceras, alcorques rotos, asfalto vacío por  
debajo, lavado de tierra, que por eso se hunde el asfalto. Hay que arreglar todo esto y vuelve a  
reiterar  que económicamente  está  mejor que nunca.  En las  arcas  municipales  no ha habido 
nunca el dinero que hay hoy y ahí están las cuentas y gracias a eso y a las aportaciones de todos  
se han podido hacer muchas cosas. Se ha sacado adelante un descenso del IBI porque las arcas 
municipales lo permiten y una ayuda a las familias numerosas de hasta un 60 %. Le dice a la 
Sra. Espinosa Mira que en ningún momento este Equipo de Gobierno ha dicho que no se van a  
convocar  mesas  de  trabajo.  Se  han  trabajado  los  presupuestos  y  tiene  que  agradecérselo  a  
Ciudadanos  y este cambio en este último mes ha sido un ataque de celos o lo que sea porque es 
incomprensible. Han sacado adelante unos presupuestos que Ciudadanos y el Partido Popular 
creen que son los mejores para el 2018, tienen la experiencia del 2016 y hay gente que está  
interesada en que estos Presupuestos se alarguen en el tiempo y no puedan gastar el dinero  
necesario.  La  Sra.  Balsalobre  Moya  sabe  que  es  así,  porque  no  es  normal  que  en  2016 
empezaran en febrero a negociar los presupuestos y se pusieran en marcha en septiembre y en  
tres meses por mucho que se quiera no se puede desarrollar mucho y eso no va a pasar este año,  
por eso se va a gastar el presupuesto, gracias a que tienen un remanente por primera vez en el 
Ayuntamiento de Los Alcázares y se va a poder hacer uso de el. Finaliza diciendo que está  
encantado  de  haber  hecho  el  Presupuesto,  pero  escuchar  la  tendida  de  mano  del  Partido 
Socialista cuando les denuncia en la fiscalía, les denuncia en un juzgado y después denuncia a la 
Sra.  Olmos Fuentes,  son las manos de Judas,  por lo  tanto la  tendida de manos del  Partido 
Socialista ahora mismo poco o nada.
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Y no habiendo más asuntos que tratar y cumpliendo el objeto del acto, el Sr.  
Alcalde-Presidente levanta la Sesión siendo las veintitrés horas  del día de la fecha, de lo cual 
como Secretaria General doy fe.

DOCUMENTO FIRMADO ELECTRÓNICAMENTE
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